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Настоящая статья посвящена принципу прозрачности (открытости) в бюджетном процессе современной России. 
Авторы предпринимают попытку интерпретировать нормативное содержание данного принципа и его использование в 

правоприменительной деятельности различных судебных инстанций при разрешении спорных ситуаций. Особое внимание 
при этом уделяется достаточно формальному характеру реализации исследуемого принципа, гарантирующего доступ к ин-
формации заинтересованных лиц и возможность участия общественности в бюджетном процессе. Обосновывается позиция, 
согласно которой принцип прозрачности бюджетного процесса как таковой не имеет ценности и превращается лишь в декла-
рацию, если в конечном итоге не достигается такой результат, как целевое и эффективное расходование бюджетных средств. 

На основе анализа правоприменительной практики формулируется вывод о том, что отдельные бюджетные проце-
дуры, формально отвечающие стандартным требованиям прозрачности, не гарантируют высокую результативность и 
эффективность бюджетных расходов.
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The article is devoted to the principle of transparency (openness) in the budgetary process of modern Russia.
The authors make an attempt to interpret the normative content of this principle and its implementation in the law 

enforcement activities of various courts. At the same time, a special attention is paid to the rather formal nature of the 
implementation of the principle under study, which guarantees access to information of interested parties and the possibility of 
public participation in the budget process. The article substantiates the position according to which the principle of transparency 
of the budgetary process as such has no value and turns only into a declaration if, in the end, such a result as targeted and 
effective spending of budget funds is not achieved.

Based on the analysis of law enforcement practice, the conclusion is made that certain budgetary procedures that formally 
meet the standard requirements of transparency do not necessarily guarantee high efficiency and effectiveness of budget 
expenditures.
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